

Dachverband des Musiklebens in Sachsen-Anhalt

Laienmusizieren, Landeswettbewerbe

Jugendarbeit, Auswahlensembles

Mitglied im Deutschen Musikrat



LANDESMUSIKRAT  
SACHSEN-ANHALT

Landesmusikrat Sachsen-Anhalt e. V. Gr. Klausstraße 12 06108 Halle (Saale)

24 Juni  
2019

**Landesmusikrat Sachsen-Anhalt würdigt die Leistung des einzigen Orchesterfestivals für Neue Musik in Deutschland, des IMPULS Festivals**

Mit großer Aufmerksamkeit verfolgt der Landesmusikrat Sachsen-Anhalt e. V. die öffentlichen Diskussionen um das von ihm 2006 ins Leben gerufene und 2007 erstmalig durchgeführte IMPULS Festival für Neue Musik in Sachsen-Anhalt. Er reagierte damals auf die Erkenntnis, dass Neue Musik in den Spielplänen der Orchester des Landes mit wenigen Ausnahmen keine wahrnehmbare Rolle mehr spielte. Somit war das Festival eine kulturpolitische Notwendigkeit. Zum größten Verdienst und Potenzial wurde, dass IMPULS alle Kulturorchester entsprechend ihrer Leistungsfähigkeit einbezieht und zu einem deutschlandweit einmaligen Netzwerk für Neue Musik formierte.

In der aktuellen Diskussion vermisst der Landesmusikrat eine unabhängige Bewertung und Evaluierung dieser Leistung, die letztlich auch durch den Landesmusikrat initiiert wurde. Vielmehr wurden Versuche des Ministeriums öffentlich, Fakten zu schaffen und wird dieser Prozess von einer zunehmend tendenziösen Diskussion begleitet. Der Landesmusikrat sieht sich trotz verschiedener informierender Gespräche zu diesem wichtigen und sensiblen Ressorts ungenügend einbezogen und damit der Möglichkeit der Moderation beraubt.

Dem Landesmusikrat Sachsen-Anhalt erscheinen nach wie vor die Potenziale, die dieses Musikfest hat, erheblich stärker als die von der Landesregierung benannten Schwächen. Er sieht die Zeit und die Möglichkeit gekommen, an gemeinsamem Tisch das IMPULS Festival zu evaluieren und auf Grundlage seiner erkennbaren Potenziale zu justieren und strategisch konzentriert weiterzuentwickeln. Gerade vor dem Hintergrund, dass das kommende Jahr mit „Musikland Sachsen-Anhalt“ überschrieben werden soll, wäre es ein Armutszeugnis, wenn die größte Ambition Neuer Musik unseres Landes und das einzige Orchesterfestival Deutschlands, sein Festival IMPULS, pausierte.

#### **Weitere Auskünfte**

Gerhard Miesterfeldt, Präsident des Landesmusikrats Sachsen-Anhalt

Tel./Mobil: +49 (0) 160 97306655

E-Mail: [gerhard-miesterfeldt@web.de](mailto:gerhard-miesterfeldt@web.de)

Dietmar George, Geschäftsführer

Tel.: +49 (0) 345 6789980

Mobil: +49 (0) 163 5522952

E-Mail: [dietmar.george@lmsr-san.de](mailto:dietmar.george@lmsr-san.de)

Landesmusikrat Sachsen-Anhalt  
Gr. Klausstraße 12  
06108 Halle (Saale)  
Telefon (0345) 67 89 98 - 0  
Telefax (0345) 67 89 98 - 19  
E-Mail [info@lmsr-san.de](mailto:info@lmsr-san.de)

Steuer-Nr.: 111/142/09343

Bankverbindungen:  
Commerzbank Halle  
IBAN DE60 8008 0000 0850 2407 00  
BIC DRESDEFF800

Amtsgericht Stendal  
VR 20482

Volksbank Halle Saalkreis eG  
IBAN DE75 8009 3784 0001 0876 81  
BIC GENODEF1HAL

gefördert durch das  
Land Sachsen-Anhalt

Saalessparkasse  
IBAN DE58 8005 3762 0382 3095 59  
BIC NOLADE21HAL